
会 議 結 果 報 告 書

令和３年３月３１日

会議の名称 志木市文化財保護審議会

開 催 日 時 令和３年３月１７日（水）午後３時３０分～５時

開 催 場 所 第１庁舎教育委員会会議室

出 席 委 員
井上國夫委員、深瀬克委員、上野守嘉委員、新田泰男委員

金子博一委員（計 ５人）

欠 席 委 員
（計 ０人）

説明員職氏名

生涯学習課 武井主査

（計 １人）

議 題

(1) 市指定文化財の指定について

(2) 令和２年度文化財保護事業の進捗について

(3) その他

結 果

(1) 「篭嶌門樋」「北美圦樋」を市指定文化財候補とすることに

ついて同意が得られた。

(2) 文化財保護ついての課題について協議した。

(3) 国指定文化財の今後の保護の進め方について、協議した。

（傍聴者 ０人）

事務局職員
生涯学習課 山本課長、武井主査



審議内容の記録（審議経過、結論等）

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議事

(1) 市指定文化財の指定について
資料により説明

【質疑・応答】

会長）２つの樋門（篭嶌門樋、北美圦樋）が指定されて、もう一つがいらないも

のとして壊されないか心配である。

事務局）誰の土地でもないので、絶対にないとは言えないが、少なくとも道路部

分は市の土地なので、そこは現状のままであろうと考える。

委員）新田圦樋は最近きれいになっていたので、当然指定の対象になっていると

思っていたが、入っていない。今日審議する話になっていたのか。

事務局）大小合併門樋の方向性が出たので、ほかの樋門の指定を進めるという議

論となっていたので、今回議案として提出した。

委員）地番がないということか。

事務局）誰のものでもない土地ということです。かつて水路だったところと推定

されるが、今は所有者がないところです。

委員）それはどのように解決するのか。

事務局）今の時点では、具体的方法はよくわかりません。

委員）わからないということで、ズルズルいかれては困る。１年なら１年と期限

を切って 調べてほしい。

委員）せっかくですから、この２つは指定するということで、新田圦樋について

は、１年以内に、なんらかの形で、指定できる方向でと付帯を付けたい。

事務局）今回の２つについては指定ということでよいのでしょうか。

会長）そうですね。みなさんよろしいですね。

委員）篭嶌門樋の漢字について、この漢字を使うのか、常用漢字にするべきでは

ないか。

委員）歴史的なものは意味がある。かなり地名なども常用漢字じゃないものを使

っている。それと同じように考えていいのではないか。

委員）変えないほうが良いのではないか。樋門を作った時の「篭嶌」の字で、現

物にある字で進める。

委員）「北美圦樋」も北美圦樋でよいということですね。



(2) 令和２年度文化財保護事業の進捗について

資料２により説明

【質疑・応答】

〇引又銘のある庚申塔

会長）ぜひ、洗って文字を見てください。

〇板碑について

会長）郷土史研究会で板碑集成を作ったのが５０年前、その後市史にまとめられ

た。

その後、郷土資料館へ受け入れられたものがある。知らないうちに保管し

たものが３～４枚増えている。それらはリストアップしていない。全集計を

まとめてやってほしい。

〇古文書について

委員）中性紙の封筒・箱を使用して整理し、きちんと保存できるよう進めてほし

い。毎年少しずつでも予算化して進めてほしい。

(3) その他

〇 田子山富士塚 国指定になったのちの現状変更の取り扱いについて

事務局） 説明

管理責任者の選任についての動向を踏まえ、保存活用計画の策定に向けて、

委員会の立ち上げ等進めていく。

委員）（作成した資料を配布）水道（みずみち）の現状調査が必要。早く対応す

る必要があると考えている。やりたいのにやれないのはどうしたものか。

委員）頂上はシートが出ている。登山者が多いためと考えられる。水をためない

方法を考えないといけないのではないか。

委員）全点チェックで、頂上のシートの写真も撮ったので確認してほしい。

事務局）現状を確認します。また、管理責任者について、再度県に確認します。

委員）保存活用計画を作成するための委員会を開けるよう進めてほしい。また、

令和４年の予算どりができるように進めてほしい。何かあったら管理責任者

の責任にされても困る。

〇その他

委員）まち案内で、市内を回っていると非常に傷んでいる標柱がある。計画的に

修理を進めるべきではないか。

事務局）文化財説明板を優先して進めてきたが、標柱についても、計画的に修理

を進めていきます。

委員）文化財保護費について、こういう予算になっていると説明してほしい。

事務局）次回資料を用意します



４ 報告事項

文化財保護協会 文化財レスキュー研修会の中止について

説明

５ 閉 会


